

Franckesche Stiftungen zu Halle

Wiedergabe der gegen die halleschen Theologen gerichteten Äußerungen in der Predigt Johann Caspar Funcks.

Köppen, Johann Ulrich Christian

Ulm, 19.12.1717

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-46003](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-46003)

Formaliter von H. Paul in seiner Hand gezeichnet, so erich und
ersalben mit dem Gedächtnis der Könige, welche in
romischer Könige.

126

H 4170

welche auf die symbolische Bücher in
seiner Kirche verachtet

Es ist nach gegenwärtigen Umständen
auf der Zeitigen zu gedenken, welche sich nicht
gefühlet inson Kirch ein Wibel zu nennen,
sichel dazig noch wollen reformirt werden,
insonderheit die höchste version inson
sol Lutheri göttlich zu traction; wie dem
neinere selb des tugten Theology H. D.
Neumann in seiner Disp. de Reformatione
Eclcs. intentata & inson sol. H. D. Beck
in seiner Disputatio, und auf der H. D.
Schelwig, Trecht, Wernsdorff und vieler
anderen geschrieben, und überschreibt die
Luzigische, Geringische, Wittenbergische, Rostochische, Altdorffische und
Stahingische Universitäten / so outzig
gesetzt.

Insonderheit setzen ein vorliebender Pro-
fessor Theologia H. Gallen ein Brief vorant
gegeben, welcher so genannt Anti-
barbarus, dazig so sich nicht gezeichnet in
seiner Lofen überschreibt aufzugeschrieben, in
Barbariem zu nennen. Es set auf der
selber ein Brief vorant gegeben unter dem Nam
Dea Theol. & dazig so inson doctrin ab
inquirere & arguit. Doltor nun nicht selb die
mit ihm in gleich Lichte lesen, so in andrer
gefühlet / und selbiges ofenth. bezeugen, was
sie nicht in gleich die mit ihm zu seyn, nach
angehoben worden, nam qui tacet, confen-
tire dicitur. Von Hecar will er selb
nicht andern, ~~es ist~~

Man wisse / so dazig guten Opain nicht
betruigen lassen, indemunter dem
Befehlgeiz ein Woltbezug & abzug
Luzig

aber das sie zu sein von nöthen, das man
auf Billig von son vorfischigen Disputatogegen selbige nicht eine so androsmannde
Zu setzen